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❊ �لحديدة/�أحمد كنفاني:
بدأت أمس في محافظة الحديدة فعاليات الورشة الوطنية الخاصة 
بتدريب موظفي الجمارك والمواصفات في مجال الرقابة والتحكم في 
المواد المستنفدة لطبقة الأوزون والتي تنظمها خلال الفترة 7 ـ 13  فبراير 
2010م وحدة الأوزون الوطنية بالهيئة العامة لحماية البيئة بالتعاون 
مع مصلحة الجمارك والهيئة اليمنية للمواصفات والمقاييس وضبط 

الجودة.
وتهدف الورشة التي يشارك فيها )120( متدرباً ومتدربة من محافظتي 
الحديدة وحجة إلى نشر الوعي حول أهمية طبقة الأوزون وخطورة تحطمها 
وتحسين قدرات الفنيين العاملين في المنافذ الجمركية من خلال تدريبهم 
على التقنيات الحديثة للكشف عن المواد والأجهزة التي تعمل بها والتعريف 

بالالتزامات اليمنية تجاه مشكلة استنفاد طبقة الأوزون وتجنب تبعاتها.
وفي افتتاح الورشة ألقى وكيل المحافظة المساعد/محمد عبده الفاشق  
كلمة أوضح فيها أهمية البيئة وحمايتها كضرورة ملحة وأن المشكلات 

البيئية تشكل التحدي الأصعب.
وأشار إلى أن بلادنا اتخذت العديد من الخطوات والإجراءات ابتداء من 
التوقيع على اتفاقية فيينا وبروتوكول مونتريال في عام 1996م وتأسيس 

وحدة خاصة بمتابعة التزامات بلادنا تجاهها.
وألقيت كلمات من الإخوة مدير عام مصلحة الجمارك في المحافظة 
والمقاييس  للمواصفات  اليمنية  الهيئة  فرع  عام  ومدير  عمر عاشور 
المهندس/ منير صالح المقالح والمدير الفني لوحدة الأوزون حياة غالب 
أشارت جميعها إلى أهمية انعقاد الورشة باعتبارها تشكل لبنة أساسية 

في مجال تحقيق كل ما من شأنه أن يضيف الخبرة والإلمام بكل القضايا 
الفنية المطلوبة.

حضر افتتاح الورشة مدير عام فرع الهيئة العامة لحماية البيئة ياسر 
الجنيد وعميد كلية علوم البحار والبيئة الدكتور/ احمد عبد الله حمادي 

وعدد من المسؤولين من الجهات ذات العلاقة.
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❊  �لمكلا/ مجدي بازياد :
المركزي  سينا  ابــن  مستشفى  في  دشــن 
التعليمي بالمكلا أمس العمل في مركز الحميات 
والعلاجية  الصحية  الرعاية  وتقديم خدمات 
للمتعايشين مع فيروس الإيدز في مستشفى 

ابن سينا المركزي التعليمي. 
وفي حفل الافتتاح الذي أقيم بالتزامن مع 
أعمال مؤتمر الأمراض المنقولة جنسياً الذي 
حتى  الأول  من  الفترة  خلال  بالمكلا  انعقد 
الرابع من فبراير الجاري ألقى الدكتور حسين 
الجزائري رئيس منظمة الصحة العالمية لدول 
شرق المتوسط كلمة عبر فيها عن سعادته 
بحضور افتتاح المركز الذي يمثل اللبنة الأولى 
ومختلف  ــدز  الإي مــرض  مكافحة  في سبيل 
الأمراض الجنسية المعروفة مؤكداً أن علاج 
والوقاية  بالتوعية  تبدأ  بمراحل  يمر  الإيــدز 

والفحص السريري ومن ثم العلاج.
وشدد الجزائري على ضرورة السرية في علاج 
مرضى الإيدز واحتضانهم وخلق الوعي العام 
عن المرض وطرق انتقاله ووسائل الوقاية 
وتحديد الفئات الأكثر عرضة للإصابة بالمرض 
وتحديد المصابين ليندمجوا في الحياة وتقليل 
معاناتهم بهدف مساهمتهم كأفراد صالحين. 

الراعبي  الدكتورة جميلة  قالت  جانبها  من 
وكيلة وزارة الصحة لقطاع السكان إن افتتاح 
الصحة  وزارة  لقرارات  ترجمة  يأتي  المركز 
الألفية  احتياجات  لتحقيق  والسكان  العامة 
مشيرة إلى أن الوزارة تسعى جاهدة لتحقيق 

الالتزامات وترجمتها إلى استراتيجيات. 
كما تحدث في الافتتاح الدكتور عبدالحميد 
لمكافحة  الوطني  البرنامج  مدير  الصهيبي 
الإيدز بالجمهورية مشيداً بافتتاح المركز الذي 

سيكون له دور فاعل في تقديم الخدمات الطبية 
والعلاجية والرعاية مؤكداً أن الخدمات التي 
تقدم تكاملية بالتنسيق مع الخدمات المقدمة 
من قبل البرنامج الوطني بصنعاء متمنياً للمركز 

التوفيق في أداء مهامه الإنسانية الجليلة. 
إلى ذلك قال الدكتور أحمد دعكيك منسق 
الرعاية  خــدمــات  وتقديم  الحميات  مــركــز 
الصحية والعلاجية للمتعايشين مع فيروس 
لمحافظات  يقدم خدماته  المركز  إن  الإيــدز 
إضافة  ويهدف  وشبوة  والمهرة  حضرموت 
إلى تقديمه خدمات علاجية إلى زيادة الوعي 
بمخاطر الإصابة بالمرض وطرق الوقاية منه 

وكيفية التعامل والحيلولة دون انتشاره مسبقا 
منوهاً بأن الخدمات المقدمة في المركز تشمل 
من  والوقاية  الطوعي  والفحص  المشورة 
الفيروس عند الأشخاص المعرضين للإصابة 
والعاملين  الأطباء  من  العمل  أثناء  بالعدوى 

الصحيين. 
حضر الافتتاح الدكتورة فوزية غرامة منسق 
لمكافحة  المتحدة  للأمم  المشترك  البرنامج 
الإيدز والدكتور سالم عبدالله كنيد مدير هيئة 
مستشفى ابن سينا المركزي التعليمي والدكتور 
محمد مفيلح نائب مدير مكتب الصحة بساحل 

حضرموت.   

رئيس جامعة عدن يلتقي مدير جامعة الملك سعود 

مدينة المكلا 

مدينة الحديدة 

ضمن فعاليات مؤتمر الأمراض الجنسية بالمكلا 

تدشين العمل في مركز رعاية المتعايشين مع الإيدز 

❊ �لريا�ض/ن�صر باغريب:
وصل الوفد الأكاديمي لجامعة عدن برئاسة 
رئيس  حبتور  بن  صالح  الدكتور/عبدالعزيز 
جامعة عدن إلى العاصمة السعودية الرياض 
وكــان فــي استقباله الــدكــتــور/عــبــدالله بن 
عبدالرحمن العثمان مدير جامعة الملك سعود 
والدكتور/علي الغامدي وكيل الجامعة للدراسات 
العليا والدكتور/مساعد المسينيد وكيل الجامعة 
للمشاريع والشيخ المهندس/عبدالله بقشان 

رئيس مجلس الأمناء بجامعة عدن.
وتهدف زيارة وفد جامعة عدن للمملكة إلى 
بحث سبل تطوير علاقات التعاون بين جامعة 
الملك  وجامعة  اليمنية  بالجمهورية  عــدن 
سعود بالمملكة العربية السعودية في مجالات 
الدراسات العليا في كل الاختصاصات العلمية 
بمساقي الماجستير والدكتوراه وكذا إشراك 
البحثية  الفرق  في  الجامعتين  من  الباحثين 
المشتركة )باحثي الكراسي العلمية( من أجل 
تبادل الخبرات والإمكانات المتاحة للجامعتين 
الجامعتين  إمكانيات وخبرات  والاستفادة من 
والاشــتــراك في الــنــدوات المشتركة وتقييم 

الأبحاث ولجان الإشراف العلمي.

ومن المقرر أن يبحث الوفد الأكاديمي من 
السنة  كلية  قيادة  مع  التعاون  عــدن   جامعة 
ومواقع  سعود  الملك  بجامعة  التحضيرية 
المشاريع الإستراتيجية ووادي الرياض للتقنية 
ومعهد الملك عبدالله لتقنية النانو ومركز الأمير 
سلمان لريادة الأعمال ومكتبة الأمير سلمان 
المركزية، وزيارة المعرض التوثيقي الدائم 

للبرامج التطويرية. 
وسيلتقي الوفد بالطلاب اليمنيين المبتعثين 
من الجمهورية اليمنية في الجامعات السعودية 
تحصيلهم  مستوى  على  للاطلاع  بالرياض 
زيارته  إطار  في  الوفد  سيقوم  كما  العلمي، 
ببحث العلاقات الثنائية مع كلية الطب بجامعة 
الملك سعود والكراسي العلمية لأبحاث العوامل 

المحفزة وبناء العظام.
التعاون  آفــاق   وسيبحث  وفد جامعة عدن 
والزراعة  الأغذية  علوم  كلية  مع  الأكاديمي 
بجامعة الملك سعود، وكذا التعرف على آخر 

النتائج في أبحاث المياه، وأبحاث النحل. 
وستشمل المباحثات أيضا رئاسة كلية مركز 
الأمير نايف للأبحاث الصحية ومركز الأمير مقرن 
لأبحاث الخلايا الجذعية، وكراسي أبحاث أمراض 

المناعة والحساسية.
وسيبحث الوفد كذلك مع رئاسة كلية الهندسة 
مجالات التعاون المشترك مع الكليات المتناظرة 
في الجامعتين..، وسيطلع الوفد على تجربة 
والدراسات  الأبحاث  في  سعود  الملك  جامعة 
العلمية في مجال تقوية وإعادة تأهيل المنشآت 
وهندسة التربة الانتفاخية، والبوليمرات، وابحاث 
البترول، وحاضنة الرياض للتقنية ومعهد الأمير 

سلطان لتقنية الصناعات المتقدمة.
ومن المقرر أن يزور الوفد الأكاديمي لجامعة 
عدن جامعة نايف للعلوم الأمنية ومكتب التربية 
العربي التابع لدول مجلس التعاون الخليجي 

واليمن.
يشار الى أن الوفد الأكاديمي لجامعة عدن 
الذي يترأسه الأخ/رئيس الجامعة يضم الدكتور/
علي أحمد يافعي عميد كلية الطب والدكتور/
صالح بن حنتوش عميد كلية الهندسة والدكتور/

عباس باوزير عميد كلية ناصر للعلوم الزراعية 
والدكتورة/ مهجت أحمد علي والدكتور/أبوبكر 
بارحيم مدير عام مركز الاستشارات الهندسية 
الهيئة  نقابة  رئيس  مكوع  والدكتور/فضل 

التدريسية بجامعة عدن.

وفد جامعة عدن يبحث التعاون العلمي مع عدد من الجامعات السعودية

ورشة تدريبية في الحديدة حول الرقابة والتحكم في المواد المستنفدة لطبقة الأوزون

الفاطمي يؤكد أهمية رفع مستوى الإيرادات في مأرب 
❊ ماأرب/ محمد �صالم �لجد��صي:

أكد وكيل محافظة مأرب علي 
تحسين  أهمية  الفاطمي  محمد 
مستوى الأداء المالي والرفع من 
مستوى الإيرادات وتنمية الموارد 
المحافظة  مستوى  على  المالية 

والمديريات.
وقال في الاجتماع الموسع الذي 

ضم مدير عام المالية بالمحافظة 
المالية  ــدراء  وم الصعدي  جمال 
ــمــديــريــات إنـــه لابـــد من  ــي ال ف
والإداري  المالي  الأداء  تفعيل 
وسرعة إنجاز الحسابات الختامية 
المنصرم  للعام  السنوي  والجرد 
2009م وتنفيذ إجراءات التنقلات 
لــمــدراء  الــجــديــدة  والتعيينات 

المديريات والشؤون  المالية في 
المكاتب  في  والحسابات  المالية 
التنفيذية وفروع الــوزارات وفقاً 
لقرارات محافظ المحافظة للعام 
2010م في إطار التدوير الوظيفي 
وتصحيح الأوضاع المالية والإدارية 
والارتقاء بمستوى الأداء والرفع 
مــن وتــيــرة تحصيل الإيــــرادات 

وتنمية  والمشتركة  المحلية 
الموارد المالية.

مــن جانبه أوضـــح مــديــر عام 
المالية جمال الصعدي أنه تم وضع 
للعام  المالي  للعمل  آلية جديدة 
الحالي بما يعزز من مستوى الأداء 
المالية وفقاً  المعاملات  وسلامة 

للإجراءات القانونية.

❊ �إب/محمد �لور�في:
دشن الأخ أحمد عبدالله الحجري محافظ محافظة إب ومعه الأخ أمين علي 
الورافي أمين عام المجلس المحلي والدكتور/عبد العزيز محمد الشعيبي رئيس 
جامعة إب أمس الأحد الأعمال الإنشائية لمشروعي مستشفى مكة ومعهد مكة 
للعيون بمجمع مستشفى جبلة التعليمي اللذين تنفذهما وتمولهما مؤسسة 

البصر الخيرية العالمية بكلفة “500” مليون ريال.
وفي حفل التدشين ألقى محافظ المحافظة كلمة ثمن فيها جهود مؤسسة 
البصر الخيرية العالمية في إنشاء مستشفى العيون ومركز العيون وكلية الطب 
البشري بمستشفى جبلة مؤكداً دعم السلطة المحلية المستمر لمثل هذه 

المشاريع التي تقدم خدمات طبية  المجتمع بأمس الحاجة اليها.
كما ألقى الدكتور عبد الله محمد المطري مدير عام مستشفى جبلة كلمة 
استعرض فيها الإجــراءات التي تمت للوصول إلى البدء بتنفيذ المستشفى 

والمركز.
من جانبه ألقى الأخ محمد الحميري ممثل مؤسسة البصر الخيرية العالمية 

كلمة استعرض فيها أنشطة وفعاليات ومشاريع المؤسسة على مستوى اليمن 
والعالم مؤكداً أن مركز العيون سيكون الأول في اليمن كما استعرض المهندس 
منصور السابر رئيس الهيئة العليا لتطوير مستشفى جبلة التصاميم الخاصة 
بالمستشفى الذي يتم إنشاؤه على مساحة ثلاثة آلاف متر مربع والمكون من 
ثلاثة أدوار يشتمل على قسم العمليات “ثلاث غرف” وعيادات ومعمل النظارات 
وصالات انتظار وإدارة وغرف للخدمات الطبية ويتسع المستشفى لثلاثين سريراً 

في قسمين للرجال والنساء إضافة إلى استوديو للإرشادات الطبية.
 وأشار السابر إلى أن معهد العيون يتكون من ثلاثة أدوار بمساحة ألف متر  
مربع بطاقة استيعابية تصل إلى “200” طالب وطالبة ويتكون من قاعات دراسية 

ومعمل.

الحجري يدشن الأعمال  الإنشائية لمستشفى ومعهد العيون بجبلة

❊  �ل�صالع/ مثنى �لح�صوري:
عقد صباح يوم أمس الأول اجتماع لجنة التنسيق في مديرية الشعيب 
والخاص بإقرار الموازنة العامة والخطة السنوية في التجمعات السكنية 

في كل من شرقين والجزء.
وألقى الأخ/ أحمد سالم مثنى رئيس لجنة الخدمات كلمة المجلس 
المحلي بالمديرية وجه في مستهلها الشكر والتقدير للإخوة في إدارة 
مشروع موارد المجتمع بالمحافظة على جهودهم الطيبة في عقد مثل هذه 
اللقاءات لمناقشة خطط وبرامج الجمعيات في القرى والتجمعات السكانية 
المستهدفة من قبل المشروع بما يساهم في تحديد أولويات الاحتياجات 

للتجمعات والعمل على المساهمة في تخفيف مستوى الفقر.
ومن جانبها تحدثت الأخت إيمان حمودي مستشارة تنمية المجتمع 
بمشروع إدارة موارد المجتمع إلى المشاركين حول أهمية وضع الخطط 
والبرامج لهذه التجمعات السكنية لتحديد الاحتياجات الأساسية لها لتفعيل 
دور المجتمع بما في ذلك المرأة ولما من شأنه وضع الأولوية والآليات 
الأساسية للمساهمة في مكافحة الفقر، وتعزيز شراكة منظمات المجتمع 
مع الهيئات المنتخبة “المجالس المحلية” في المديريات، واعتماد مبدأ 
الشفافية في رسم الخطط والبرامج ووضع وتحديد الاحتياجات حسب 

الأولوية  والإمكانيات المتاحة.

مناقشة خطط وبرامج التجمعات السكانية في الشعيب

�إعـلان


